
 

 
 

CITTA’  DI  TORINO 
 

CIRCOSCRIZIONE 7 
 
 

DOC. N.  97                             ORDINE DEL GIORNO 
    
 
 

PROVVEDIMENTO DEL CONSIGLIO  CIRCOSCRIZIONALE 
 

IL 30 NOVEMBRE  2020   –   ORE  19,30 
 
 

Il Consiglio della Circoscrizione 7, convocato IN VIDEOCONFERENZA alla presenza del 
Vice Presidente Ernesto AUSILIO e dei Consiglieri: 
 

ALESSI Patrizia  CRISPO Michele  LEMMA Francesca 

AUSILIO Ernesto D’APICE Ferdinando LUVISON Romano 

AZEGLIO Luigi DE SENSI Serenella  MARCHITELLI Gerardo 

BERGHELLI Michele FORNARO Giancarlo  MARTINO Francesco  

BESSONE Stefania GARIGLIO Giulia  MOISO Daniele  

CAMMARATA Giuseppe GIOVANNINI Domenico SABATINO Silvio 

CHIUMMENTO Angela LA MENDOLA Giuseppe  

CREMONINI Valentina LANTERMINO Davide   

   

 
in totale con il Presidente n.  22  Consiglieri presenti 
 
risultano assenti oltre al Presidente DERI i Consiglieri BOMBACI e  PINTO  
 
con l’assistenza del Segretario: Dr. Simone VINCENZO  
 
ha  adottato in 
 

 
SEDUTA PUBBLICA 

 
il presente provvedimento così come indicato nell’ordine del giorno: 
 
OGGETTO:  C.7 – MERCATO LIBERO SCAMBIO. ORDINE DEL GIORNO. 
 
 
 
 
 
 



 
IL CONSIGLIO  DI CIRCOSCRIZIONE 

 
 
 

PREMESSO CHE 
abbiamo appreso dai giornali l’approvazione della delibera della Giunta Regionale che stralcia 
l’articolo riguardante l’area di libero scambio, cercando di impedirne l’attività nella zona di via 
Carcano a Torino. 
 

VISTO CHE 
la decisione sarebbe motivata dal fatto che “sussistano gravi fenomeni di degrado e disagio sociale 
con particolare riferimento alla vendita di merce di dubbia provenienza oppure contraffatta al di 
fuori di ogni controllo e disciplina normativa” 
 

CONSIDERATO CHE 
l’area è controllata ogni sabato e domenica da un presidio della Polizia Municipale e che i rari 
sequestri riguardano difformità delle merci vendute rispetto al regolamento, quindi questo mercato 
combatte il degrado e l’abusivismo oltre a creare una economia circolare, infatti si recupera in un 
anno più di 2000 tonnellate di merce che finirebbe in discarica, si differenziano 70 tonnellate di 
tessile, 20.000 libri, carta, plastica e pile, raccolti e smaltiti in modo differenziato. 
 

TENUTO CONTO CHE 
• pur comprendendo l’importanza, nel contesto socio economico della Città aggravatosi a causa 

della pandemia, di proseguire l’attività del libero scambio al termine della situazione di 
emergenza pandemica, quale forma di sussistenza economica, si evidenzia che tale attività 
comporta gravi disagi e numerose situazioni di degrado per i residenti e per le altre attività, 
economiche e sportive, che si svolgono intorno al luogo destinato al mercato. 
Pertanto, dopo circa venti anni di permanenza del mercato sul territorio della Circoscrizione 7, 
prima con l’insediamento in Canale Molassi e poi con il mercato nella sua interezza spostato 
nell’area di via Carcano, si chiede di attuare la proposta, già avanzata da questa 
amministrazione, di creare un mercato itinerante a rotazione sulle circoscrizioni cittadine, non 
più dunque destinato unicamente a collocazioni sul territorio di questa Circoscrizione. 
Inoltre si chiede di esplorare la possibilità che detto mercato venga gestito direttamente 
dall’Amministrazione Civica e non affidato a soggetti terzi così da aumentarne l’efficienza, la 
trasparenza e la corretta gestione amministrativa ed economica. Infine si rammenta che, tra le 
promesse dell’Amministrazione, c’era anche quella di utilizzare l’area riqualificata di via 
Carcano per altri eventi e per altri scopi, diversi dal mercato di libero scambio; 
 

• il 15% degli espositori del mercato di libero scambio è rappresentato da cittadini italiani; 
 
• in questo momento di gravissima emergenza sanitaria e sociale questo mercato rappresenta 

un’opportunità di sostentamento legale per le fasce più deboli; 
 
• è una condizione importante per evitare il dilagare di mercatini abusivi; 
 
 

CHIEDE 
alla Giunta Regionale la revoca della delibera. 
 
 
 



 
IL CONSIGLIO DI CIRCOSCRIZIONE 

 
Procede alla votazione nei modi di legge.  
 
Dichiarano di non partecipare al voto i Consiglieri ALESSI, GARIGLIO , GIOVANNINI, MOISO 
 
Il Presidente dichiara approvata tale interpellanza con il seguente risultato: 

 
Presenti   : n.   18 
Votanti   : n.   17 
 
Astenuti   : n.     1 
BERGHELLI  
 
Voti favorevoli  : n.  14 
AUSILIO / AZEGLIO / CAMMARATA / CHIUMMENTO / CREMONINI / CRISPO / D’APICE /  
DE SENSI / FORNARO / LA MENDOLA / LUVISON / MARCHITELLI / MARTINO / 
SABATINO 
 
Voti contrari:    : n.   3 
BESSONE / LANTERMINO / LEMMA 
 


